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PROVINCE DE QUÉBEC 
Ville de Rosemère 
 
Une séance ordinaire du conseil des commissaires de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier 
est tenue dans la salle du conseil du centre administratif, 235, montée Lesage, Rosemère (Québec), 
et par visioconférence le mercredi 25 septembre 2024 à 19:30. 
 
Personnes présentes : Melissa Wall, commissaire et vice-présidente; Bob Pellerin, commissaire et 
vice-président substitut; Barbara Barrasso, Anick Brunet, Vincent Cammisano, James Di Sano, 
Stéphane Henley et Désirée Ramacieri, commissaires; Chloée Alary, Tara Anderson et Elena 
Ferrato, commissaires-parents; et Russell Copeman, directeur général. 
 
Autres personnes présentes : Selena Mell, directrice générale adjointe; Giovanna Ortona, 
secrétaire générale et directrice du Service des affaires juridiques, corporatives et des 
communications par intérim; Robin Bennett, directeur du Service des ressources informationnelles; 
Lynda DaSilveira, directrice des Services pédagogiques; Florence Delorme, directrice du Service 
des affaires scolaires et de l’organisation scolaire; Michel Dufour, directeur du Service des 
ressources matérielles et du transport; Daniel Harvey, directeur du Service des ressources 
financières; Anne-Marie Lavoie, directrice du Service des ressources humaines; Maxeen Jolin, 
coordonnatrice des Communications; et Jocelyne Thompson-Ness, agente d’administration. 
 
Personnes absentes : Paolo Galati, président; Donna Anber, commissaire. 
 
 
La vice-présidente ouvre la séance en souhaitant la bienvenue à toutes les personnes qui visionnent 
la séance en ligne et elle vérifie le quorum auprès de la directrice adjointe du Service des affaires 
juridiques, corporatives et des communications par intérim. Le quorum est atteint. 

HEURE : 19:31 
 
 
0.0 Ouverture de la séance 
 
0.1 Reconnaissance du territoire 
 
J’aimerais rendre hommage à l’existence des Premières Nations en reconnaissant que la 
Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier se trouve sur le territoire traditionnel de la Nation 
kanien’keha:ka ou Nation mohawk. 
 
Aussi connue comme les « gardiens de la porte de l’Est », la Nation mohawk est un membre de la 
Confédération haudenosaunee, qui comprend également les peuples seneca, cayuga, tuscarora, 
onondaga et oneida. 
 
Dans un esprit de vérité, de réconciliation et de collaboration, nous honorons notre relation avec les 
communautés autochtones et respectons l’histoire, la culture et la langue des premiers peuples du 
Canada. 
 
 
1.0 Adoption de l’ordre du jour 
 

Adoption de l’ordre du jour 
 
CC-240925-CA-0001 

IL EST PROPOSÉ PAR la commissaire-parent Tara Anderson que l’ordre du jour contenu au 
document no CC-SWLSB-2024/09/25-CA-001 soit adopté sans modification. 

Adoptée à l’unanimité 
 
2.0 Approbation du procès-verbal – 26 juin 2024 
 

Approbation du procès-
verbal 
 
26 juin 2024 
 
CC-240925-CA-0002 

IL EST PROPOSÉ PAR la commissaire-parent Chloée Alary que le procès-verbal de la séance 
ordinaire du conseil des commissaires de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier tenue le 
26 juin 2024, dont tous les membres ont reçu copie au préalable, soit approuvé sans modification 
et exempté d’une lecture publique par la secrétaire générale. 

Adoptée à l’unanimité 
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3.0 Période de questions 
 
La secrétaire générale et directrice du Service des affaires juridiques, corporatives et des communications 
par intérim explique les paramètres des deux périodes de questions de 20 minutes chacune. Elle attire 
l’attention des personnes visionnant la séance en ligne à la section dans laquelle il leur est possible 
d’inscrire des questions pour la deuxième période de questions.  
 
Elle précise que la deuxième période de questions est exclusivement réservée aux points à l’ordre du 
jour. La période de questions n’est pas une plateforme de débats. 
 
La secrétaire générale et directrice du Service des affaires juridiques, corporatives et des communications 
fait savoir qu’aucune question n’a été reçue pour la première période de questions. 
 
 
4.0 Rapport du président 
 
La vice-présidente souhaite la bienvenue à la première séance du conseil de l’année scolaire 2024-2025 
faisant remarquer qu’il s’agit également de la dernière séance avant les élections scolaires du 
3 novembre 2024. La première séance du nouveau conseil des commissaires aura lieu le 
13 novembre 2024 à 19:00. 
 
Elle poursuit en remerciant les personnes suivantes : 

• Les directrices et directeurs pour leur travail acharné et leur appui envers le conseil; leur soutien 
et leur collaboration ont joué un rôle essentiel tout au long du mandat du conseil des 
commissaires; 

• L’ensemble des membres du personnel pour tout leur travail, leur dévouement et leur 
engagement continu visant la création d’un environnement d’apprentissage positif et 
enrichissant pour les élèves de notre commission scolaire, car chaque jour, leurs efforts font 
une différence. 

 
En terminant, elle remercie ses consœurs et confrères commissaires et exprime sa profonde appréciation 
pour leur dévouement, leur engagement inestimable et leur service envers notre commission scolaire et 
les communautés quelle dessert au cours des dernières années. 
 
La nouvelle année est arrivée et nous réserve beaucoup de choses passionnantes. 
 
 
5.0 Rapport du directeur général 
 
Le directeur général présente son rapport mensuel indiquant que les cérémonies de remise des diplômes 
de la promotion 2024 sont en cours depuis le mois de juin 2024, dont la majorité aura lieu cet automne. 
Le 14 septembre 2024 se déroulait la cérémonie de remise des diplômes à l’école secondaire régionale 
Laurentian; l’école secondaire de Rosemère tiendra sa cérémonie de remise des diplômes le 
samedi 28 septembre 2024.  
 
Le succès des élèves est une expérience gratifiante, alors pour lui, assister aux cérémonies de remise 
des diplômes et avoir la main endolorie après avoir signé tous les diplômes en vaut la peine. Je transmets 
donc mes félicitations à toute la promotion 2024 pour cet important jalon et je leur souhaite bonne chance 
en tant que diplômées et diplômés de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier. 
 
Il poursuit son rapport comme suit : 

• La directrice générale adjointe a commencé ses visites des écoles et en a déjà visité six. Pour 
sa part, il commencera ses visites des écoles sous peu. Il souligne que les directions d’école 
préfèrent que ces visites commencent plus près de la fin du mois de septembre, une fois que 
tout le monde est bien engagé dans la nouvelle année scolaire; 

• Les sites Web des écoles ont été renouvelés et sont maintenant en ligne. L’uniformisation de 
ces sites Web a demandé, et demande encore, des efforts considérables; 

• J’assiste, aujourd’hui 25 septembre et demain 26 septembre, à la conférence CARE 
(Community + Action + Resolve = Education). Cet événement a été organisé par de nombreux 
groupes anglophones et comptait également une participation de l’université Concordia. La 
commissaire Barbara Barrasso y assiste également;  
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• Les élections scolaires approchent à grands pas; le vote par anticipation aura lieu le 
27 octobre 2024, alors que le jour des élections aura lieu le 3 novembre 2024. Tous les 
renseignements relatifs aux élections scolaires se trouvent sur le site Web de la 
commission scolaire. 

 
 
6.0 Affaires découlant du procès-verbal 
 
Aucun dossier n’est présenté. 
 
 
7.0 Décisions du conseil 
 
 
7.1 Ressources humaines 
 
 
7.1.1 Nomination de cadres d’école – direction adjointe 
 
La directrice du Service des ressources humaines indique que les entrevues pour les postes de 
direction adjointe ont été tenues les 16 et 17 septembre 2024 et que le comité de sélection est 
heureux de recommander la candidate et le candidat suivants qui travaillent pour la commission 
scolaire depuis longtemps. 
 
 

Nomination de cadres 
d’école 
 
Direction adjointe 
 
CC-240925-HR-0003 

ATTENDU QUE les postes de direction adjointe de l’école secondaire régionale Laurentian, de 
l’école secondaire Laval Senior et de l’école secondaire Rosemère sont actuellement vacants; 
 
ATTENDU l’application des politiques no 2000-HR-01 : Conditions d’emploi des gestionnaires 
représentés par l’Association des administrateurs Sir-Wilfrid-Laurier et no 2000-HR-02 : Conditions 
d’emploi des gestionnaires représentés par l’Association québécoise des cadres scolaires – section 
Sir-Wilfrid-Laurier; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR le commissaire James Di Sano que, sur recommandation du comité de 
sélection, le conseil des commissaires de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier procède à la 
nomination des personnes suivantes aux postes de direction adjointe d’école :  
 

ÉCOLE DIRECTION ADJOINTE DATE D’ENTRÉE EN 
FONCTION 

École secondaire régionale 
Laurentian Kenneth Gordon 26 septembre 2024 

École secondaire Laval 
Senior Aline Khozozian 30 septembre 2024 

Adoptée à l’unanimité 
 
La vice-présidente les félicite et leur souhaite le meilleur des succès dans leurs nouveaux rôles. 
 
Mme Khozozian mentionne qu’elle est très heureuse d’avoir été choisie pour relever ce défi. 
 
M. Gordon remercie le conseil pour son vote de confiance et indique qu’il a hâte de poursuivre son 
travail à Lachute et dans les communautés des alentours. 
 
 
7.2 Ressources financières 
 
7.2.1 Budget initial 2024-2025 
 
En réponse à une question du commissaire Stéphane Henley, le directeur du Service des ressources 
financières confirme que le chiffre à la première puce de la résolution est exact.  
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Budget initial 2024-2025 
 
CC-240925-FR-0004 

ATTENDU QUE, conformément à la Loi sur l’instruction publique (RLRQ, chapitre I-13.1), la 
Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier doit adopter et transmettre au ministère de l’Éducation 
(MEQ) son budget de fonctionnement, d’investissement et du service de la dette pour l’année 
scolaire 2024-2025; 
 
ATTENDU QUE ce budget prévoit l’équilibre budgétaire pour l’exercice 2024-2025; 
 
ATTENDU QUE le produit de la taxe scolaire de 10 890 601 $ a été déterminé en prenant en 
considération : 
 

• une évaluation uniformisée ajustée des immeubles imposables de 25 000 $ et moins de 
26 023 518 $, 

• un nombre de 24 605 immeubles imposables de plus de 25 000 $, et  
• le taux de 0,09152 $ du 100 $ d’évaluation fixé par le ministre pour la taxe scolaire 2024-

2025; 
 

IL EST PROPOSÉ PAR le commissaire Stéphane Henley que le budget de fonctionnement, 
d’investissement et du service de la dette, prévoyant des revenus de 239 352 119 $ et des 
dépenses de 239 352 119 $ soit approuvé et soumis au ministre de l’Éducation.  

Adoptée à l’unanimité 
 
 
7.2.2 Revenu Québec Mon dossier pour les entreprises 
 
 

Revenu Québec Mon 
dossier pour les entreprises 
 
 
 
CC-240925-FR-0005 

ATTENDU QUE la commission scolaire est tenue de nommer une personne responsable de 
l’espace Mon dossier pour les entreprises de Revenu Québec; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR la commissaire Barbara Barrasso que le conseil des commissaires de la 
Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier nomme le directeur du Service des ressources financières, 
Daniel Harvey, à titre de responsable des services en ligne Mon dossier pour les entreprises pour 
la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier; 
 
QUE le directeur du Service des ressources financières soit autorisé à : 
 

• inscrire l’entreprise aux fichiers de Revenu Québec; 
• gérer l’inscription de l’entreprise à clicSÉQUR – Entreprises; 
• gérer l’inscription de l’entreprise à Mon dossier pour les entreprises (et tout ce que cela 

implique); 
• assumer le rôle et les responsabilités de la personne responsable des services en ligne 

décrits dans les conditions d’utilisation de Mon dossier pour les entreprises (par 
exemple, en accordant une procuration et en octroyant des autorisations aux 
utilisateurs de l’entreprise ainsi qu’à d’autres entreprises); 

• consulter le dossier de l’entreprise et à agir au nom et pour le compte de l’entreprise, 
pour toutes les périodes et toutes les années d’imposition (passées, courantes et 
futures), ce qui inclut la participation à toutes les négociations avec Revenu Québec 
concernant tout renseignement que Revenu Québec détient au sujet de l’entreprise 
pour l’administration ou l’exécution des lois fiscales, de la Loi sur la taxe d’accise et de 
la Loi facilitant le paiement des pensions alimentaires, en communiquant avec Revenu 
Québec par téléphone, en personne, par la poste ou au moyen des services en ligne); 

 
ET QUE le président et le directeur général, et, en leur absence ou à leur connaissance, la 
directrice générale adjointe, soient autorisés à signer tout document donnant plein effet à la 
présente. 

Adoptée à l’unanimité 
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7.3 Ressources matérielles et transport 
 
7.3.1 Remplacement d’un générateur – centre administratif 
 
 

Remplacement d’un 
générateur 
 
Centre administratif 
 
CC-240925-MR-0006 

ATTENDU QUE le générateur au centre administratif doit être remplacé; 
 
ATTENDU la publication de l’appel d’offres public no 24-205-01 concernant l’acquisition d’un 
générateur pour le centre administratif, incluant la location d’un générateur temporaire mobile, et 
l’ouverture, le 12 septembre 2024, des soumissions reçues en réponse à cet appel d’offres;  
 
ATTENDU QUE la conformité des soumissionnaires aux documents d’appel d’offres a été vérifiée; 
  
IL EST PROPOSÉ PAR la commissaire Anik Brunet que, sur recommandation de la direction du 
Service des ressources matérielles et du transport, le conseil des commissaires de la Commission 
scolaire Sir-Wilfrid-Laurier octroie le contrat d’acquisition d’un générateur pour le centre 
administratif, incluant la location d’un générateur mobile temporaire, au coût total de 504 620,00 $ 
avant taxes, ou 539 371,92 $ taxes nettes; 
 
QUE l’engagement susmentionné soit conditionnel à la réception de tous les documents 
contractuels; 
 
ET QUE la direction du Service des ressources matérielles et du transport soit autorisée à signer 
tous les documents ayant trait à ce projet. 

Adoptée à l’unanimité 
 
 
7.4 Conseil 
 
7.4.1 Conseil d’administration du Regroupement lavallois pour la réussite éducative– 

remplacement 
 
 

Conseil d’administration du 
Regroupement lavallois 
pour la réussite éducative 
(RLPRE) 
 
Remplacement 
 
CC-240925-CA-0007 

ATTENDU QUE le conseil des commissaires de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier a 
adopté la résolution no CC-170208-CA-0055 approuvant la constitution en personne morale du 
Regroupement lavallois pour la réussite éducative (RLPRE), anciennement la Table interordres 
de Laval; 
 
ATTENDU QUE le mandat de la représentante actuelle de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-
Laurier arrive bientôt à échéance, le RLPRE a demandé à la commission scolaire de nommer 
à nouveau une personne pour la représenter au conseil d’administration du RLPRE; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR la commissaire-parent Elena Ferrato que, sur recommandation de la 
directrice des Services pédagogiques, le conseil des commissaires de la Commission scolaire 
Sir-Wilfrid-Laurier procède à nomination de Michael Quinn, directeur adjoint des Services 
pédagogiques, comme représentant de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier au conseil 
d’administration du Regroupement lavallois pour la réussite éducative (RLPRE) pour un 
mandat de deux ans. 

Adoptée à l’unanimité 
 
 
8.0 Points d’information 
 
8.1 Rapport de la Fondation Sir-Wilfrid-Laurier 
 
Aucun rapport n’est présenté. 
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8.2 Rapports des commissaires-parents 
 
8.2.1 Rapport du comité de parents 
 
La commissaire-parent Tara Anderson mentionne que durant les mois d’été, la direction du comité 
de parents a créé une trousse de bienvenue pour les nouvelles déléguées et les nouveaux délégués 
ainsi que les substituts afin de leur transmettre les renseignements sur le fonctionnement du comité 
de parents. 
 
8.2.2 Rapport du comité consultatif EHDAA 
 
Aucun rapport du comité EHDAA n’est présenté. 
 
8.3 Rapport de l’ACSAQ 
 
Aucun rapport de l’ACSAQ n’est présenté. 
 
Le directeur général souligne que la directrice du Service des ressources humaines et la conseillère 
en communications avaient aussi assisté à la conférence CARE et avaient toutes deux participé, 
respectivement, à un atelier sur le recrutement et la rétention du personnel, et un atelier sur les outils 
et stratégies de marketing pour les commissions scolaires visant à accroître leur attrait en tant 
qu’employeurs au sein de la communauté. 
 
8.4 Rapport du comité central des élèves 
 
Aucun rapport n’est présenté. 
 
9.0 Période de questions 
 
La secrétaire générale et directrice du Service des affaires juridiques, corporatives et des 
communications par intérim précise que, comme il a été expliqué plus tôt au cours de la réunion, la 
deuxième période de questions est réservée aux questions portant sur les points à l’ordre du jour et 
il n’y a aucun débat. 
 
Aucune question n’a été posée. 
 
10.0 Correspondance 
 
Il n’y a aucune correspondance. 
 
11.0 Questions diverses 
 
Il n’y a aucune question diverse. 
 
12.0 Clôture de la séance 
 
IL EST PROPOSÉ PAR le commissaire Vincent Cammisano que la séance soit levée. 

Adoptée à l’unanimité 
 
 
HEURE : 19:55 

 
 

PROCHAINE SÉANCE → ORDINAIRE → 13 novembre 2024 

 
 
 

   
Me Giovanna Ortona, secrétaire générale par intérim  Melissa Wall, vice-présidente 
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